

Experten geben wichtige Tipps

Lengede Die Schüler der IGS proben gemeinsam Bewerbungsgespräche.

Im 10. Jahrgang der Integrierten Gesamtschule (IGS) Lengede fand erstmalig der Expertentag „Bewerbungsgespräche simulieren“ statt. Dabei gaben 17 Personalverantwortliche aus der Wirtschaft den 150 Schülerinnen und Schülern Einblicke in den Ablauf von Bewerbungsgesprächen, berichtet die Schule. Bereits mehrere Wochen vor dem Expertentag mussten sich die Schüler für eine Berufsrichtung entscheiden. Sie wurden dann einem der 17 Bewerbungsteams zugeordnet.

Anschließend haben sich die Jugendlichen intensiv über die jeweilige Firma und den ausgewählten Beruf informiert und wurden im Unterricht auf verschiedene Formen von Bewerbungsgesprächen vorbereitet. Ein weiterer Baustein der Vorbereitung war die Beantwortung typischer Vorstel-

„Für mich war es ein sehr gutes Training. Ich konnte alle Fragen beantworten.“

Leon aus der Klasse 10d nach seinem Gespräch



Die Vorstellung des Eignungstests fand bei der Polizei statt.

Foto: Schule

lungsgesprächsfragen wie: „Warum sollten wir gerade an Sie die Stelle vergeben?“

Leon aus der Klasse 10d war gleich der erste „Bewerber“ in dem Team Industriemechaniker bei Robert Vukorepa von der Salzgitter Flachstahl GmbH: „Für mich war es ein sehr gutes Training. Ich konnte alle Fragen beantworten. Jedoch kann es in der Realität sein, dass man ein Bewerbungsgespräch mit mehre-

ren Ausbildungsleitern führt. Das ist sicherlich noch aufregender.“

Inken Boekholt (Rausch Plantagen-Schokoladen) war sehr angetan von der Aufgeschlossenheit und Freundlichkeit der Teilnehmer. „Einige waren in ihren Antworten richtig schlagfertig und auskunftsfreudig“, bemerkte sie nach zweistündigem Training.

Tanja Neumann von der Firma Limagrain ergänzte: „Ein Schüler meiner Gruppe hat in vollstem

Umfang überzeugt. Den kann ich mir richtig gut als ATA (agrarwirtschaftlich-technischer Assistent) vorstellen.“

Im Anschluss an die Bewerbungsgespräche, die nicht nur in den Schulräumen, sondern auch direkt bei den außerschulischen Partnern, wie dem Dentallabor Dyck, dem Landhotel Staats, der Firma Hoffmann Filteranlagen und der Firma Borchard stattfanden, gab es für die außerschulischen Experten ein Frühstück in der schuleigenen Mensa.

„Uns war es ein Anliegen, dass sich die Personalexperten untereinander und mit uns als Schule in angenehmer Atmosphäre austauschen konnten“, so Sven Müller, Fachbereichsleiter Arbeit-Wirtschaft-Technik der IGS Lengede.

Die Schule möchte nach eigenen Angaben dauerhaft mit den Firmen aus der Region kooperieren. „Wir möchten unsere Schüler bestmöglich vorbereitet in die Bewerbungsverfahren schicken.“, so der verantwortliche Lehrer Hanns-Hendrik Wegner, der den Expertentag organisiert hat. Im nächsten Schuljahr soll die Veranstaltung für den nächsten 10. Jahrgang erneut stattfinden.